



# EL DIARIO DE AVILA



1451-1951  
V CENTENARIO  
DEL NACIMIENTO  
DE ISABEL LA  
CATOLICA

Año LV. Núm. 16.216

Precio 76 céntimos:

Viernes 7 de septiembre de 1951

## Reunión de San Francisco

### La delegación norteamericana cree que el tratado de paz con el Japón será firmado mañana

#### Numerosos países prestaron ayer su adhesión al borrador del tratado redactado por Norteamérica

**La situación internacional**  
Sigue gravitando sobre todas las delegaciones—no soviéticas—que asisten a la Conferencia de San Francisco aquellas famosas palabras que pronunció Truman al iniciarse los trabajos de la citada reunión internacional. La frase no figura en el discurso escrito, fué una improvisación, algo así como una espontaneidad, un arranque natural ante una situación intolerable. Según una agencia de información de Europa, muy seria, el Presidente de Norteamérica dijo: «Entre las naciones o los Estados, lo hay que son bandidos, lo mismo que sucede entre los individuos».

mado el sábado por todas las naciones, excepto Rusia, Polonia, Checoslovaquia y, acaso Indonesia. Este optimismo está ensombrecido por los manejos de los soviets y sus aliados.  
Se opina en los círculos diplomáticos que uno de los principales fines de la Unión Soviética en la conferencia de paz japonesa es convencer a los países asiáticos de que no tienen nada que ganar si se unen al campo de los angloamericanos. Creen estos círculos que la estrategia soviética es un arma de dos filos: explotar los temores asiáticos de un resurgimiento del militarismo japonés y cor-

tejar al mismo tiempo el favor del Japón con algunas concesiones que no se encuentran en el proyecto de tratado de los angloamericanos.  
**Optimismo nipón**  
SAN FRANCISCO.—Varios miembros de la delegación japonesa han manifestado que consideran que existe un 99,9 por 100 de posibilidades de que la Unión Soviética firme el tratado de paz con el Japón. Uno de los delegados mani-festó: «Los delegados soviéticos tienen en esta Conferencia la misma poca fuerza que los diputados comunistas en el Parlamento de Tokio».—EFE.

Situadas así las cosas, el resultado de esa Conferencia va a ser el previsto por el yanqui. Todas esas enmiendas soviéticas de que ayer dimos cuenta al lector no tienen valor alguno; están por voluntad de la mayoría al margen del tratado que asegura la soberanía del Japón, cosa esta muy temida por el ruso, porque tras ella se encuentran Estados Unidos y todos los demás, unos de buena gana y otros más o menos a la fuerza. Casi todas las intervenciones de oradores en las dos sesiones últimas celebradas han sido favorables a la firma del tratado antes dicho, aunque se hayan hecho algunas reservas que no contarán a la hora de votar.

## La delegación soviética proyecta su retirada de la Conferencia de San Francisco

### Así lo hace saber un senador norteamericano, aunque agrega que espera no se confirme la noticia

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA, 7.—La delegación soviética que asiste a la Conferencia que se está celebrando en esta ciudad para la firma del tratado de paz con el Japón, se propone abandonar la misma, según ha revelado un senador norteamericano, quien añadió que dicha información la había recibido de una delegación extranjera, también participante en dicha Conferencia, pero se negó a decir el nombre del país al cual correspondía la citada delegación informante.  
«Sin embargo —dijo— tengo grandes esperanzas de que no llegue a confirmarse esta noticia, y si Gromyko se propone colaborar en el tratado con verdaderas intenciones de paz, no hay duda de que se apresurará a desmentirla».—EFE.

pública panameña, no podrá firmar ahora el Tratado de paz con el Japón, por cuestiones de orden técnico. Sin embargo, el embajador de dicho país, hizo constar que Panamá firmará y ratificará dicho Tratado, en fechas posteriores.—EFE.

**Opinión de los norteamericanos**  
La delegación norteamericana en la conferencia de San Francisco está sorprendida por la rapidez con que marcha la conferencia de San Francisco. Sus componentes creen que el tratado será fir-

## La fiesta nacional del Brasil, en Madrid

MADRID, 7.—Con motivo de celebrar hoy el país brasileño, su Fiesta Nacional, el personal de oficinas y demás dependencias de la Embajada del Brasil en España vacacionaron durante todo el día, habiéndose recibido en el edificio de la misma, numerosas cartas de felicitación, con el expresado motivo.  
La tradicional recepción que con este motivo viene teniendo lugar anualmente, en este año no pudo celebrarse por encontrarse el embajador del Brasil, ausente de Madrid.—(Cifra).

El delegado del Iraq, bate el record de brevedad con 23 palabras  
SAN FRANCISCO, 7.—El delegado de Iraq, que ha intervenido en la sesión de hoy, de la Conferencia sobre la firma del Tratado de Paz con el Japón en esta ciudad, ha batido el record de brevedad, con un laconico discurso de solamente veintitres palabras.  
Los demás delegados presentes en la Conferencia, aplaudieron esta intervención concisa y breve del iraqués.—EFE.  
Panamá no firmará ahora, por cuestiones técnicas, pero lo hará posteriormente  
SAN FRANCISCO, 7.—La Re-

## El mayor depósito de petróleo del mundo, de Abadan (Persia), ha hecho explosión

### Sin embargo parece ser que no hay por qué suponer se trate de un sabotaje

ABADAN, 7.—Uno de los gigantes depósitos de petróleo de esta refinería, que es el mayor del mundo, ha hecho explosión inesperadamente, sin que de momento, puedan conocerse las causas del siniestro.—EFE.

## Balas de algodón norteamericano para España

WASHINGTON.—Entre el 20 de agosto y el 4 de septiembre han sido concedidas licencias para 313,376 balas de algodón, anuncia el departamento de Comercio.  
Se señala que de aquella cantidad, 13,178 balas han sido destinadas a España.—EFE.

**Baja la lana en los mercados mundiales**  
PARIS.—La lana ha experimentado una considerable baja de precio en los grandes mercados mundiales, según anuncia el diario «Le Figaro». En Africa del Sur, en la semana pasada el precio bajó en un 50 por 100.—EFE.

## El tiempo en España

**PARTE METEOROLOGICA NACIONAL**  
Llovió ligeramente en Gijón y San Sebastián. Después aclaró, y por la tarde se registraron tormentas fuertes en las cabeceras del Duero y Ebro, recogiendo 33 litros en Logroño y 24 en Soria. En el resto hubo nubes de evolución diurna.  
**Tiempo probable.**—Régimen tormentoso en el Ebro y Pirineos. En el resto continuará el tiempo con las mismas características que el día anterior.  
**Temperaturas extremas.**—Máxima, de 34 grados, en Granada. Mínima, de 12 grados en Segovia  
**El tifón causó graves daños en Hainan**  
HONG-KONG.—Alrededor de 800 casas quedaron destruidas en la isla de Hainan a consecuencia del tifón que ha azotado la costa de China meridional.—EFE.

## Las antiguas Delegaciones de Educación Popular lo serán desde ahora del Ministerio de Información

MADRID, 7.—A partir de esta fecha, las antiguas Delegaciones de la Vicesecretaría de Educación Popular, serán Delegaciones Provinciales del Ministerio de Información y Turismo, según una orden de dicho departamento, que publica hoy el «Boletín Oficial del Estado».—(Cifra).

## Gran actividad en el frente de Corea

### Varios batallones aliados, después de ser cercados, consiguieron abrirse paso entre los rojos, causándoles numerosas víctimas

**FRENTE DE COREA, 7.**—En la última jornada, este frente ha experimentado una gran actividad al desencadenar los rojos, con tropas de refresco, cañones y tanques entre otros materiales bélicos, intensos ataques sobre las líneas de las Naciones Unidas.  
Los comunistas, consiguieron cercar a varios batallones de las fuerzas aliadas que, posteriormente, y mediante tenaz lucha lograron abrirse paso entre las tropas enemigas, a las que causaron numerosos muertos y otras bajas. Entre gran estruendo de trompetas y excitadores gritos

En otros lugares de este sector, los rojos también tuvieron que ser rechazados por los aliados, con enormes pérdidas para aquéllos. Se informa que en estos ataques comunistas, no parece que hayan intervenido los tanques.—EFE.

## Se va a celebrar una Asamblea Nacional de editores, en Zaragoza

ZARAGOZA, 7.—Próximamente va a celebrarse en esta ciudad, una Asamblea Nacional de editores, a la que concurrirán gran número de ellos de todo el territorio español.  
En ella se rendirá un homenaje al veterano periódico local, «El Noticiero», que acaba de celebrar sus bodas de oro.—(Cifra).

Los comunistas, consiguieron cercar a varios batallones de las fuerzas aliadas que, posteriormente, y mediante tenaz lucha lograron abrirse paso entre las tropas enemigas, a las que causaron numerosos muertos y otras bajas. Entre gran estruendo de trompetas y excitadores gritos

# Centenario de los Reyes Católicos

Don Cayetano Alcázar Medina, ex-director general de Enseñanza Universitaria y catedrático de la Universidad Central, disertará mañana en el Asocio sobre «Conciencia de la Unidad española de los Reyes Católicos»

## La presentación del orador correrá a cargo de don Eduardo Ruiz Ayúcar

Continuando el ciclo de conferencias que, con motivo del actual V Centenario de los Reyes Católicos, con tanto éxito y acierto viene celebrando en su honor, el Departamento de Seminarios de la Jefatura Provincial del Movimiento, y patrocinadas por el excelentísimo señor gobernador, mañana, a las ocho y media de la tarde, según costumbre, en el salón de actos del Asocio pronunciará una interesante disertación el ex-director general de Enseñanza Universitaria y catedrático de la Universidad Central, don Cayetano Alcázar Medina, quien versará sobre el sugestivo tema «Conciencia de la Unidad española de los Reyes Católicos».  
Esta circunstancia, unida a lo destacado de la figura del conferenciante, profundamente conocedor de la cuestión a desarrollar, y de reconocidas cualidades como docto y elocuente orador, sin duda atraerá al lugar del acto a un numeroso y selecto auditorio.  
De hacer la presentación del conferenciante, se encargará el abogado y conocido publicista de nuestra ciudad, don Eduardo Ruiz Ayúcar.

## Apertura en San Sebastián de las Conversaciones Católicas Internacionales

SAN SEBASTIÁN.—En el palacio de la Diputación se ha celebrado el acto de apertura de las Conversaciones Católicas Internacionales, a las que asistieron veintiseis personalidades de Alemania, Italia, Bélgica, Portugal, Irlanda y Suiza.  
El acto ha sido presidido por el nuncio de Su Santidad, a quien acompañaban los obispos de la diócesis y de la de Vitoria; presidente de la Diputación provincial y presidente del Consejo Territorial de Acción Católica, señor Lizaola.  
El rector de las Conversaciones Católicas Internacionales, don Julián de Lojendio, dirigió un saludo a las personalidades que asisten al acto de apertura, y a continuación el secretario hizo una exposición de la organización de los trabajos de las Conversaciones Católicas Internacionales.  
Al final, el nuncio de Su Santidad pronunció unas palabras de afecto paternal.—(Cifra).  
Telegrama a Su Santidad  
SAN SEBASTIÁN.—Se acordó dirigir a Su Santidad el Papa el siguiente telegrama: «Participantes Conversaciones Católicas Internacionales para tratar temas «Punto de vista cristiano sobre el patriotismo» expresa profunda y filial adhesión Santo Padre y solicita bendición apostólica.»

## Los Bancos y los ferrocarriles franceses, atacados por bandas de terroristas

### Se han producido nuevas explosiones y sabotajes

PARIS.—Una nueva explosión se ha producido en un Banco del centro de París en las primeras horas de la mañana. La Policía ha emprendido la persecución de las bandas de terroristas que atacan los Bancos y líneas de ferrocarril.  
La explosión de esta mañana abrió un gran boquete en la pared lateral del Banco de Worms, en el distrito de la Opera, y ha sacudido los cristales de puertas y ventanas en una gran extensión, a las pocas horas de anunciar la Policía que había descubierto un claro intento de sabotaje en la línea de Calais a Basilea, poco antes de que pasara un tren expreso.  
Se recuerda con este motivo que velutidos personas resultaron muertas el 24 de agosto, cuando un tren de la misma línea se estrelló contra el expreso de Frankfurt del Main París, que se hallaba detenido. En el segundo intento de sabotaje, grandes bloques de hormigón habían sido colocados sobre la vía.  
Las autoridades buscan una conexión entre los sabotajes ferroviarios y los atentados contra los Bancos con las promesas de la juventud comunista hechas en la reciente concentración de Berlín de llevar a cabo una sistemática campaña de sabotajes en el Oeste.—EFE.

## Robos sobre la marcha

BARCELONA.—De un triciclo que conducía Francisco Serramina le quitaron en la calle de Junta del Comercio unos kilos de manzanilla, y un jamón, que valora en 1.500 pesetas.  
También en la avenida de Icaria, de un camión de una agencia de Transportes, tres individuos robaron un paquete de tejidos valorado en 5.000 pesetas.—(Cifra).  
Accidente de trabajo

SAN SEBASTIÁN.—Cuando trabajaba en la factoría de los Altos Hornos de Vergara ha sufrido un accidente el obrero Francisco Madariaga, causándose heridas de tal gravedad que falleció poco después.

LEA USTED  
VERGNIER (Francia).—Se ha  
EL DIARIO DE AVILA



Escuelas del Magisterio de Avila

EXAMENES

Las fechas en que darán comienzo los exámenes de los alumnos y alumnas matriculados para la actual convocatoria extraordinaria de septiembre y los de aquellos que quedaron pendientes de aprobación o presentación en la convocatoria de junio son las siguientes:

Ingreso

Día 15 del actual a las diez de la mañana solamente los que por dispensa de escolaridad sufrieron exámen en el mes de junio, fueron declarados no aptos y están matriculados del primer año.

Los matriculados en junio solamente de examen de ingreso y quienes lo hayan hecho en la actual convocatoria deberán presentarse a las diez de la mañana del día 25.

Primer año

A las diez de la mañana del día 17.

Segundo año

A las diez de la mañana del día 20.

Tercer año

A las diez de la mañana del día 24.

Bachilleres y Plan de 1942

A las diez de la mañana del día 15.

Solamente podrán presentarse en segunda convocatoria quienes al efectuarse la primera justifiquen debidamente la imposibilidad de hacerlo. Los exámenes en segunda convocatoria serán convocados la víspera de la fecha en que hayan de celebrarse.

Los directores.

Aventadoras "La Castellana"

modelo n.º 5. Envasadora metálica

Martín Ruíz

CASA REBOVEDA Paulina Harriet, 16. Teléf. 2076. VALLADOLID



MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES

Una Entrevista con el alcalde de Barromán

Comenzamos con esta entrevista con don Mariano Martín Guerra, alcalde de Barromán una serie de ellas, en las que sobre un interrogatorio parecido han de tomar parte todos los alcaldes del "Campo de Madrigal".

Llego a Barromán y personado en la Alcaldía soy amablemente recibido por el culto y dinámico secretario de Administración Local don Juan Campión Villaruel, quien al conocer mis deseos, hace, que a pesar del tiempo de recolección en que estamos —de suma ocupación para este alcalde, que la entrevista se realice con rapidez.

Una vez presentado al señor alcalde comenzo preguntándome: —¿Desde que fecha figura usted al frente de la Alcaldía?

—Desde mediados del año 1938.

—¿Que obras en beneficio de la localidad se han realizado desde que tomó posesión de la Alcaldía?

—Se han realizado diversas obras y de distinto carácter moral y educativo, más que necesario por los sedimentos que en gran parte del vecindario había quedado la doctrina marxista, que han consistido —siguiendo la doctrina de nuestro Gobierno y mi propio pensar en aconsejar indicando el buen camino o imponiendo la autoridad cuando ha sido necesario; velar por la moralidad de las costumbres hasta conseguir que este pueblo se considere como un modelo de disciplina.

Entre las obras de carácter económico se han realizado entre otras la del abastecimiento de aguas que era necesario; la adquisición de casa-habitación para el secretario de este Ayuntamiento; la reparación de la destinada a la señora maestra y la habilitación de una nueva Escuela.

—¿A cuánto ha ascendido el importe de las obras a que hace referencia y de quién recibisteis ayuda para su ejecución?

—El importe de las obras le calculo en unas cincuenta mil pesetas de las que cuarenta mil pertenecen a los fondos municipales y diez mil que recibimos de la Diputación de los fondos de Prevención del Pazo.

He de hacer constar que esta Alcaldía quedó agradecida al apoyo y calor que dieron a nuestros problemas que consideraron como suyos el excelentísimo señor don Alejandro Alvarez López Baños y al presidente de la Diputación don Enrique de Lis Louste.

—¿Cuáles son los problemas más urgentes que tiene planeados la Alcaldía?

—Como de vital interés económico-social tiene uno que merece todos nuestros deseos y cuya solución nos preocupa y el del llamado «Manantial». Este «manan-

tal» como su nombre indica es una afloración de agua dentro del cauce seco del río que dista unos trescientos metros del pueblo y los síntomas que presentaba y la cantidad de agua que manaba nos da la impresión que con una buena búsqueda de la verdadera vena líquida, con una limpieza racional y su encauce, podría convertir en regadío un porción de hectáreas con la consiguiente producción de riqueza en favor propio de la economía Nacional y social por el número de jornadas de trabajo a emplear y la mejor remuneración de las mismas al productor.

También es preciso «rectificar» el abastecimiento de aguas para la población ya que el que se hizo por falta de técnicos en su realización ha sido defectuoso y no cumple con su cometido.

—¿Qué solución piensas para cada uno de ellos?

—Todo está reducido a proyectos en el aire y acometeremos estos problemas con ayuda de la Ley de Colonización de Interés Local, cuando nos reintegramos a nuestra activa vida municipal este otoño, ya que como sabes en estas fechas nuestras actividades están absorbidas por la recolección.

—¿Si te pidiesen tu opinión para modificar el actual régimen de Administración local, que propondrías?

—Creo que como yo te contestaré todos los municipios aprobarían. Debieramos volver al repartimiento de utilidades, fórmula admirable de nuestro querido e inolvidable Calvo Sotelo, primero por su mejor adaptación a las necesidades locales—cada día mayores y nuevas—y segundo porque creo más en su eficacia, ya que una vez hecho éste, con arreglo al fin para que se disponía en el Estatuto Municipal de 1924, los vecinos contribuyen con las cantidades que sus estados económicos les imponen y siempre en pro y en beneficio del elemento obrero menos poderoso económicamente, ya que su cuota personal siempre habría de ser inferior a la que hoy satisfacen por reconocimiento de cerdos, cazas y otros a que les obligan las Ordenanzas Municipales y con las que a pesar de todo no se recauda suficiente para que la vida municipal se desenvuelva bien a pesar de que a esto se une el «fondo de compensación» para pago de las más perentorias y apremiantes necesidades y... siempre estamos entrapados.

—¿Alguna cosa más?

—Esta es la pregunta que me parece más difícil de contestar ya que es como el «urgos y preguntas» de las sesiones en que las interpellaciones de los concejales suelen plantearse desprevedido, sin estudiar el problema y no se sabe qué contestar; pero he de decirte que con el mayor gusto soportamos a nuestros pequeños problemas locales sobre los que impera la Justicia y la Paz que disfrutamos,

ESPONTANEIDADES

Del tercer centenario de la muerte de Santa Teresa

MEMORIAS DE UN VIEJO

III

A riesgo de parecer pesado y machacón, prosigo en este tercer artículo la evocación de hechos y sucesos de aquel año, para mí tan memorable, del tercer centenario de la muerte de Santa Teresa.

La gloriosa fama mundial de nuestra Patrona excelsa, la devoción que inspira a casi todos los españoles, la tranquilidad reinante en nuestra Patria y mil otras circunstancias que no es del caso referir ahora, unido a la esplendor del tiempo disfrutado en aquella segunda quincena octubrista, todo contribuyó a que las fiestas resultasen magníficas, espléndidas algunas y llenas de encanto casi todas.

En las solemnidades religiosas de mañana y tarde en la Iglesia de la Santa, sin olvidar otras inmemorables en la Encarnación, en las Madres, en la Catedral y otras Iglesias, predicaron oradores elocuentísimos. Quiero recordar ahora al anclamo magistral de la Catedral don Jacinto Bueno, dueño de una palabra que nuestros devotos admiraron siempre; don Francisco Jarrín Moro, catedrático de Filosofía en el Instituto, más tarde magistral de la Catedral de Salamanca y Obispo por último de Plasencia donde murió todavía joven y lleno de merecimientos. Otros muchos que no desmerecerán de los citados, no les nombro ahora por no resultar pesado y no conservar además en la memoria el nombre de algunos.

Otros actos inolvidables, varias procesiones que dieron lugar a la exaltación religiosa de abalances y forasteros traen ahora a mi memoria el Pontificado reciente del Obispo Carrascosa aquejado de una dolencia que llevó al sepulcro al antiguo y benemérito farmacéutico madrileño y cuya vacante ocupó don Ciriano María Sancha, luego Obispo de Madrid, y últimamente Cardenal Arzobispo de Toledo; ¡qué tiempos y qué recuerdos agitan ahora la memoria mía, tan próxima a extinguirse!

... Y sigamos con los recuerdos. Presidía entonces el Gobierno de España don Práxedes M. Sagasta al frente del partido liberal, denominado también federalista por la unión reciente de elementos heterogéneos (Alonso Martínez, Montero Ríos, Vega Armijo) hombres y mesnadas que se fusionaron a los efectos de sustituir en el Poder a los conservadores de Cánovas, formando así el partido turnante apetecido por el autor de la restauración, empe-

que nos ha concedido la Divina Providencia al poner al frente de la Patria a nuestro Caudillo y a sí que no desmayes en esta labor de sacar a la palestra a los problemas existentes en este «Campo de Madrigal», para que por quien corresponda se estudie la posibilidad de su solución y ayuda.

YUGO.

ñado en meternos en carriles hechos a imagen y semejanza de lo que en aquella época era la directriz política de los ingleses...

Tente pluma: No te metas en política más o menos tolerable o más o menos nefasta, y atente sólo a la referencia de la vida abundante en los días aludidos.

Gobernador de la provincia era a la sazón, como es natural, un liberal cuyo nombre no recuerdo en este instante; alcalde de Avila, don Pedro Jiménez y Bernaldo de Quirós, que dejó fama de buen corregidor, de hombre que sabía lo que traía entre manos y capacitado para dirigir Corporaciones o entidades de más difícil manejo que la Alcaldía de nuestra ciudad.

No recuerdo al presidente de la Diputación era don Nicolás Sánchez Albornoz o don Román Martín Bizarro. Me limitaré a citar estos dos nombres, seguramente por muchisimos recordados, y omito el de los concejales, diputados y funcionarios que tomaron parte activa en la celebración del centenario.

Uno de los actos que en estos momentos recuerdo fué el de la inauguración de una exposición provincial celebrada en los claustros del convento de Santo Tomás, soberbio escenario para aquella sesión donde se dijeron discursos muy en consonancia con el acto celebrado. No sé si confundido este momento con otro de índole análoga en que escuché el discurso pronunciado por don Rafael Vegas, cruder de gran altura, populísimos en la provincia a fuerza de ingenio, simpatía personal y vida accidentada, pintoresca y aventurera.

Terminamos hoy la charla haciendo mención de los periódicos que entonces se publicaban en Avila.

He de atenerme a la memoria, que puede fallar y me limitaré por lo tanto a lo que mejor recuerdo.

Eran semanales, uno de ellos ostentaba el título, entonces casi bécico, «La Democracia». Había en sus columnas intención política y no era escasa la ironía, que a veces llegaba al sarcasmo. Dirigiale don Juan José de Paz, gobernador de Avila durante el gobierno de Castelar, de quien fué gran amigo y correligionario.

Otro periódico, no recuerdo bien si denominado «Eco de Castilla» o «Eco del Adeje» decía ser independiente.

Hablaré por último de «El Gacete», dirigido por don Jorge Navarro, empujado en aquellos días en su ataque a la Iglesia, en su montañés clericalista, en sus diatribas de mal gusto. En el transcurso del tiempo, Navarro cambió no poco en sus procedimientos periodísticos; llegó a ser el jefe de los republicanos zorrillistas, discrepantes de «La Democracia» y de otras fracciones atomizadas republicanas acaudilladas por don José Jurquera, don Tomás Pérez y algún otro.

...Vueve pluma a tu estuche y no detalles más sobre cosas que nada interesan ya.

Me he extendido algo en estas misucias, porque al hablar de aquel tiempo no podía prescindir de tales facetas.

De algún otro aspecto del Avila de fin de siglo habiásemos en el proximo artículo. ¿Por qué no recordar, abundante, aquellos días de estacaos en el comercio, la industria, la artesanía y otras manifestaciones de la vida?

Quedan para mañana estos recuerdos y séame permitido esperar la benevolencia del lector de estos apuntes por mucho que le hayan aburrido y quizá tenga por vu garantidos.

En ello confío, Pablo Hernández de la Torre Ex-director de «El Diario de Avila»



SECCION RELIGIOSA

SEPTIEMBRE

Día 8 Sábado.—La Natividad de la Santísima Virgen. Santos Adrián y Teófilo.

La misa y oficio divino son de la Natividad de la Santísima Virgen, con rito de b. 2.ª C. y color blanco.

Nuestra Señora de la Portería Convento de San Antonio.— Solemne novena en honor de la Santísima Virgen—María en su admisión a la advocación de la «Portería» o «Divina Portería del Cielo».

Todos los días a las nueve de la mañana, misa solemne en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde a las siete y media, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., novena, plática a cargo del reverendo P. Victoriano Rodríguez, cánticos, solemne reserva y reserva popular.

Nuestra Señora de la Soledad Parroquia de San Vicente.— Solemne novena en honor de la Virgen de la Soledad.

Por la mañana, a las ocho y media misa. Por la tarde, a las ocho exposición del Santísimo, rosario, sermón que predicará don Gregorio Coronado, beneficiado de la S. A. I. Catedral, novena y reserva solemne.

Nuestra Señora de la Cabeza Ermita de Nuestra Señora de la

Cabeza.—Se celebra solemne triduo en honor de su titular.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las ocho exposición de S. D. M., oración, rosario, sermón por don Teodoro García Robledo, ejercicio del triduo, reserva y salve cantada.

Santísima Virgen bajo la advocación de Salud de los Enfermos

Convento de Sirvas de María.— Solemne novena en honor de la Santísima Virgen bajo la advocación de Salud de los enfermos,

Por la mañana, a las ocho y a las nueve misa, haciéndose en esta última la novena rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, plática a cargo del muy ilustre señor don Angel Esteban Matilla, motetes y reserva.

Guarenta Horas

Se celebran en la iglesia del convento de San Antonio, los días 7, 8 y 9 con exposición del Santísimo a las nueve de la mañana, haciendo la reserva a las ocho de la tarde.

RELOJES SUITOS-A PLAZOS y Centado 18 AÑOS GARANTIA-GRAN FACILIDAD DE PAGOS-PIDA CATALOGO GRATIS RELOJERA MURIANA - AVILA 39 - ZAMORA

Se vende casa dos plantas, con corral, jardín, árboles frutales, cuadra y permiso apertura tienda, con llave en mano. Rezo: ARTURO SERRANO S. ANTAMARI, Agente comercial. Isaac Peral, número 16, piso primero

H O Y ! A las ONCE de la noche y en su nuevo local titulado Circo London que se ha instalado en la Plaza de San Vicente FEIJOO el popularísimo empresario español nos presenta su espectáculo "ALREDEDOR DEL MUNDO" CON UN DESFILE DE ATRACCIONES MUNDIALES! EL GENIO DE BAGDAD—EL AS DEL BALON—El Campeón de Saltos—La comidita francesa—Los saltadores relámpagos—Los prodigios chilenos—La equilibrista japonesa—Las catástrofes vivientes—El torero alambriista y la gracia de los payasos españoles HERMANOS PAJARES y los sñ por HERMANOS DIAZ (N. de la R.—El anuncio de este espectáculo no significa recomendación del mismo)

A Madrigal en Octubre

Finalidades saludables

Es ya oficial la noticia de la celebración en el mes de Octubre próximo de una Asamblea Eucarística, similar a las realizadas en la Diócesis abulense durante años anteriores...

Estamos viviendo jubilosos el quinto Centenario del nacimiento de la egregia señora. ¿No sería sumamente adecuado para honrarla imitar su ferviente amor a Jesús Sacramentado...

INFORMACION DEPORTIVA

El domingo comienza la Liga

El Valdepeñas jugará en San Antonio

Ya está aquí otra vez la Liga. Este año con caracteres trágicos para gran cantidad de club, ya que la Segunda División quedará reducida a la mitad de su tamaño...

jugadores que más destacan del cuadro de Puertollano. El Manchego, con sus jugadores anaxeres recuperados y que este año no quiere dejarse escapar el primer lugar de la tabla...

La lucha ha de ser dura. Solo cinco equipos se salvarán del Grupo y otro tendrá que navegar en un torneo promocional. Pero los otros doce, irremisiblemente al foso de la regional...

La primera jornada de Liga se

Ciertos franceses solo pierden la educación cuando vienen a España

A nadie se le ocurre en Francia visitar un a catedral con vestidos indecorosos

Hemos publicado bastantes cosas sobre turistas indecentes; pero no podemos menos de añadir a lo nuestro esta crónica publicada en «Arriba».

PARIS.—El epilogo de un viaje turístico que un tal Gay hizo por España es un capítulo curioso y aleccionador. Se lo voy a contar:

Este señor es francés lo que no impide que excepcionalmente carezca de «savoir vivre»: a pesar de ello, pidió un visado para ir a España, y como en nuestro Consulado no exigen ningún certificado de buena educación, «monseñor Gay» pudo pasearse unos días por nuestra tierra...

La manera como reaccionó este forastero debería explicársela a ustedes en detalle el comisario de turno; pero lo cierto es que no pudiendo alegar ignorancia, puesto que en Francia el mismo delito, en semejantes circunstancias,

ñala en IV Grupo los siguientes encuentros: Badajoz-San Lorenzo Toledo-Cuatro Caminos, Tomelloso-Cacereno, Calvo-Sotelo-Guadalajara, Rayo-Manchego, Miguel de Prado-Segoviana, Iliturgi-Emeritense y Avila-Valdepeñas.

Destacan los partidos de Tomelloso y Valdepeñas, que nos darán un avance de la categoría de dos de los favoritos. Y veremos como se portan los noveles del Escorial y Valladolid en su primera actuación. El Iliturgi es una incógnita. Y el Avila...

Dejémoslo para mañana.

está igualmente castigado, y careciendo del respeto a la autoridad que se debe en cualquier país nuestros agentes decidieron imponerle una multa de 250 pesetas, dándole que si no le dejaban una noche en la prevención era considerando que tenía esposa e hijos.

La lección de civismo (un poco cara) la practicó Gay mientras permaneció en España, pero al regresar a Francia tuvo la osadía de presentarse en la Embajada reclamando «como viejo anticomunista» (¿) una indemnización. Quien le recibió fué lo suficiente elegante como para no hacerle el menor caso, y entonces, ni corto ni perezoso, se presentó el individuo en la Oficina de Turismo española con el siguiente ultimatum: «Si antes de ocho días no se me reembolsan las doscientas cincuenta pesetas de multa, se me dan explicaciones sobre la molestia causada y una indemnización en metálico por el susto recibido, procederé a publicar un artículo tan violento contra España que el próximo año sólo les visitarán la mitad de turistas».

Aparte de la respuesta que nuestro representante supo darle con el debido tono, quedó en pie la amenaza. Una curiosa amenaza que todos los días se pone en práctica. Cuando en cualquier Catedral española o en una de nuestras bellas iglesias prohíben la entrada a un extranjero que intenta hacerlo vestido sin decoro, o cuando en una playa de la Península castigan a un bañista por faltar a las más elementales costumbres de la moral española, inmediatamente una u otra publicación francesa relata lo sucedido... a su modo. Pero no crean que nos perjudica. Al contrario, gracias a este principio de autoridad mantenida y de moralidad bien sentada, las familias francesas ven con agrado que los jóvenes (entre los cuales se cuentan sus hijos) hagan turismo por España, donde ni las costumbres ni la moral son cosas indiferentes.

Esa terrible «diarrea» que mata más gallinas que la peste, se corta radicalmente con:

AVECOLERIN

Aumenta extraordinariamente la producción de pirita en las minas de Huelva

Alemania, Austria, Bélgica y Gran Bretaña fueron los principales compradores

HUELVA.—La Cámara Oficial minera de la provincia de Huelva ha hecho pública la Memoria correspondiente al año 1950. En su preámbulo dice que el considerable aumento experimentado en la demanda de mineral, con motivo de la situación internacional en los últimos meses de 1950, han dado lugar a la creación, por el Ministerio de Industria y Comercio, de la llamada «Operación P.».

Las salidas de minerales de la provincia de Huelva durante el año 1950 fueron las siguientes: Pirita de hierro cruda, 1.301.278 toneladas; pirita de hierro lavada, 191.281; mineral de hierro, 17.593; torales de cobre, 548; cobrizo, 34.035; azufre, 26.362.

En relación con el año 1949, se observa una diferencia en más de 143.587 toneladas de pirita de hierro cruda; 17.593 en mineral de hierro y 24.381 en cobrizo. Diferencia en menos: en pirita de hierro lavada, con 7.193 toneladas; torales de cobre, 117; cáscara de cobre, 62; cobre en ánodos, 1.178; azufre, 8.422.

De manganeso se produjeron 14.830 toneladas, con una diferencia en menos, en relación con el año 1949, de 2.174; de cobre Blister, 4.811 toneladas, con un aumento de 1.398; en concentrados de cobre, 3.520, con un aumento de 1.894.

Las salidas de minerales de la provincia para los distintos países durante el año 1950 fueron las siguientes:

Pirita de hierro cruda, para Alemania, 379.344 toneladas, para Austria, 15.751; para Bélgica, 133.395; para Gran Bretaña, 196.244; para Francia, 85.157; para Dinamarca, 63.500; para Holanda, 185.212; para Islandia 31.211; para Italia, 70.878; para Suiza, 7.676; para el Marruecos francés, 5.682.

Pirita lavada, para Alemania, 10.561 toneladas; para Bélgica, 4.622; para Dinamarca, 7.576; para Finlandia, 4.846; para Francia, 16.080; para Gran Bretaña, 34.843.

De cobrizo se exportaron, 6.097 toneladas; a Alemania, y 27.936 a Italia.

De mineral de hierro, 14.045 toneladas a Bélgica, y 3.548 a Suiza. Se extrajeron durante el año 1950, de pirita sin ley en cobre, 700.773 toneladas, con un aumento de 638.806 toneladas en relación con 1949. En pirita de hasta uno y medio, 757.354, con una diferencia en menos de 482.518. Pirita de uno y medio hasta cinco por ciento 77.140 con un aumento de 62.170. Mineral de cuarzo, 2.739, con una diferencia en menos de 2.383. Cáscara de cobre, 3.445, con un aumento de 162. Pórfidos cobrizos, 194.417 con una diferencia en menos de 25.827. Cobre Blister, 5.408, con una diferencia en menos de 785. Caliza 17.450, con un aumento de esa misma cantidad. Turbas, 106, con una diferencia en menos de 536. Concentrados auríferos, oro, 106, con un aumento de 47 en relación con 1949. Plata, 883, con un aumento 167; cobrizo, 34,19, con una diferencia en menos de 14.315; manganeso, 15.552, con una diferencia en menos de 513; superfosfatos, 15236, con una disminución de 2.152; ácido sulfúrico, 11.641, con una diferencia en menos de 2.466; sílice, 48.775; con un aumento de dicha cantidad; pirras cupríferas, 2.913, con una diferencia en menos de 1.215.—(Gifra.)

Organización Nacional de Giegos

Selección de Avila: Torneo, 7 Taldino 98

En el sorteo celebrado el día 6 de septiembre de 1951 han resultado premiados los números siguientes:

Con 58 pesetas el número 187. Con cinco pesetas todos los números terminados en 87.

MAQUINAS

punto, dos guañiles Dubied, rodamiento bolis. Prócesoras domicilio. Plazos. Entrega inmediata. Garantía. Palacio Máquinas. San Bernardo, 42. Madrid.

En el V Centenario de Isabel la Católica Se hundirá, si no se remedia con la máxima urgencia, un hermoso monumento gótico isabelino

Es la iglesia de Herradón de Pinares que se halla en lamentable ruina con débiles apuntalamientos

Su techado son vallosísimos artesanos del arte mudéjar

Tal vez nuestros ilustres académicos correspondientes de la Real de la Historia hayan investigado sobre tan interesante motivo como el viaje de la Reina Isabel a la Venta de Guisando. Los medios de documentación periodística no llegan a descubrir el hecho en detalle. Y por eso cabe imaginar aquello que no está fuera de un razonamiento lógico.

En el mes de septiembre de 1468 partió de Avila un cortejo de magnates, que acompañaban a la Princesa residente hasta entonces en el Real Monasterio de Santa Ana y el día 19 se celebró la entrevista de los Toros de Guisando, siendo reconocida Isabel de Castilla como heredera del Reino por su hermano Enrique IV, comunicándose la histórica decisión a los Concejos, alcaldes, alguaciles... ¿Qué camino siguió la brillante cabalgata?...

Del lugar en que se alza en nuestros días el Real Monasterio de Santo Tomás una calzada con dirección sureste pasa por junto a la ermita de Nuestra Señora de las Aguas, la imagen pequeña que se conserva en el Santuario de Sonsoler; cruza el Río Sequillo por encima de un puente romano, atraviesa el lugar de Tornadizos, remonta la sierra por el llamado Puerto de las Pías, descendiendo hacia El Herradón de Pinares, comunica este pueblo con el de



San Bartolomé y se pierde luego entre montañas y cañadas confundiendo tal vez en algunos parajes con la actual carretera de Avila-Toledo hasta Cebreros... Si no en la magna ocasión de la vida de Isabel «La Católica», pudo ser en otra cuando ella pasara por esta importante vía, que parece muy apropiada, no obstante, al viaje septembrino, pues que llegando a San Bartolomé de Pinares, puede buscarse un camino fácil para por el viejo Puente de El Burguillo—hace unos años se vió cómo se conserva en pie al recarse totalmente el embalse del Río Alberche—llegar a la villa ilustre de El Tiemblo

de Isabel—«Tiemblo» la entrevista, dicen que dijo— y de aquí al Cerro de Guisando, el lugar de los celeberrimos Toros donde fué recibida con fraternal abrazo.

En el ánimo de los poderosos señores que acompañaban a la Princesa madrileña debió pesar la trascendencia del hecho, que acontecería en la fecha perpetuada en graníticas losas por el patriotismo de quien recientemente ha cuidado de cercar el padrillo en que se hallan los berracos ibéricos, y tal vez los altos de aquel viaje—al estilo de la época—para referencia ulterior recibieran un nombre: —Este lugar se llamará El Herradón de Pinares...», lo primero con alusión etimológica al agua o al hierro y lo segundo a lo desaparecido totalmente más tarde, pues hoy en el término de dicho pueblo no sabemos que subsistan pinos que no puedan ser contados de uno en uno. Pero queda en cambio algo interesante: su magnífico templo, que llama poderosamente la atención al viajero por su fábrica externa de perfectos sillares, torre cuadrada con acceso en caracol que parece al exterior una columna adscrita a la torre y rematada en cúpula.

Es un bello monumento del gótico isabelino con techumbre de madera que se apoya en ampílicos arcos de medio punto los cuales aranzan de columnas exentas, formando al interior tres naves, sobre las cuales, en lo que podemos llamar crucero se admiran ricos arcosabados, uno de ellos dorado, del más puro estilo mudéjar. El altar mayor se asienta sobre amplia plataforma sostenida por la bóveda de la sacristía, dispuesta en «soterraña» capilla, que aprovecha en el ábside de la Iglesia el desnivel del terreno, como sucede en la Basílica de los Santos Hermanos Mártires de Avila. Su retablo se halla compuesto por relieves tallados en madera policromada, de escuela castellana, siendo el principal de ellos representativo del Glorioso Tránsito de Nuestra Señora. Y todo el monumento, pese a su deta-

rioro general, embarnamiento de la fachada externa y de los lienzos murales interiores, presenta un conjunto de singular belleza y armonía.

Y este es el grito de angustia que en el V Centenario de Isabel de España pretende relacionar con la ocasión histórica conmemorada y precisamente en el mes de septiembre—el mes de los Toros de Guisando— el pueblo de El Herradón de Pinares y más concretamente la fundación de su bellísimo templo, que, si no se remedia con urgencia, se hundirá en breve. Tanto es verdad la noticia, que para evitar una posible tragedia parece que será cerrado al culto, quedando el pueblo sin iglesia y sin sacerdote, pues hace algún tiempo que sus techos se hallan apuntalados. Si caso definitivamente, qué artista y a qué precio podrá reunir y concertar las bellas piezas de aquellos artesanos de maravilla?...

El Herradón de Pinares es pueblo al parecer sin muchos bienes comunales; pero hay vecinos que pueden sacrificarse, surque de momento ya lo hacen por resolver el problema de edificios-escuelas, también a causa de hundimiento. Por ello es necesario que el de la Iglesia de suyo inminente, no llegue a producirse. Salve al templo el espíritu religioso de aquella fealdad; el celo apostólico del delegado diocesano de Obras; ese mismo espíritu de caridad de nuestras autoridades; el respeto a un monumento que tiene todas las características de relación con el Retiro de Isabel en sus comienzos, ahora que conmemoramos el V Centenario isabelino; el reconocimiento del alto valor artístico de joya tan maravillosa en el conjunto de los de mayores méritos que ofrece la Provincia.

Indequen los ilustres Académicos correspondientes de la Real de la Historia sobre Herradón de Pinares; visiten el pueblo las autoridades, compruébese lo excoeto aquí con may buena voluntad... Y todo quedará remediado antes de que aquello tan valioso se halla perdido.

JUAN GRANDE

## Una mujer sirvió 18 meses como soldado en Valladolid

### Su vida militar fué irreprochable

La pérdida de una cartera descubrió el hecho

VALLADOLID.—En Valladolid vestida de soldado, como un miembro más de nuestro ejército —en el que llevaba dieciocho meses—, ha sido descubierta una mujer. Ya tienen nuestros lectores una de esas noticias incomprensibles que solían venir fechadas en países lejanos, aquí, al alcance de la mano. Iremos por partes.

Al VII Grupo de Automóviles, situado en la Rabía, llegó, hace año y medio el «soldado» «Julio» Fernández González, natural de Sama de Langreo, de profesión mecánico. Se trataba de un muchacho menudo—el «Peque» le llamarían después sus compañeros— y atlético, que gustaba siempre de ir muy limpiamente vestido. Después del duro período de instrucción fué destinado como ayudante de conducción de uno de los camiones de Grupo, y en todo momento dió muestras de ejemplar disciplina. Por ello fué ascendido a «soldado» de primera.

Nadie notó nada. Durante todo el tiempo en que «Julio» Fernández estuvo en el Ejército, nadie notó en él nada de particular. Su comportamiento fué, en todo momento, el de un buen soldado. Únicamente—aunque nadie parara mientes en ello— estaba el hecho de que nunca se acostaba a la hora de los «soldados»; hacía tiempo leyendo—muy generalmente la revista «Temple»— hasta que toda su compañía estaba dormida. Pero en ningún momento, ni en los instantes de trabajo más duro, ni en servicios especiales que le fueron encomendados, dió «Julio» Fernández ninguna muestra de debilidad física que pudiera deatar su condición femenina. Tuvo que ser un hecho fortuito el que terminara con un falso estado de cosas.

Hace unos días le faltó cierto objeto a un soldado compañero de «Julio», en ocasión de terminar de ser servida la comida de la tarde. Denunciado el hecho al oficial de servicio, éste ordenó una investigación a fondo. En el curso de esta investigación, varios soldados sospecharon la condición de «Julio». Y esta sospecha llevó, tras sucesivos pasos, a la comprobación de la verdad: Julio Fernández González era una mujer perfectamente normal.

Siempre vistió como hombre. «Julio» Fernández González vistió desde la infancia como varón, y en su casa por una delicada circunstanza familiar, ocultaron siempre su condición femenina. Soldados de Sama de Langreo, compañeros de él en el servicio militar, han manifestado que siempre conocieron a «Julio» como un hombre. El motivo de haber hecho siempre una vida de apariencia varonil, determinó en ella un acondicionamiento físico que le hizo soportar gallardamente las más rudas pruebas.

Vestida de mujer. En la actualidad, «Julio» Fernández González ha sido confiada a los cuidados de las monjas de servicio en el Hospital Militar, quienes la han provisto de vestidos adecuados y están enseñándole a coser y realizar las labores propias de su sexo.

Donativos para Julia Fernández. Sabemos extraoficialmente, que ha sido encabezada con 2.000 pesetas una suscripción por el VII Grupo de Automóviles, para premiar los servicios que, sin tener obligación de ello, ha prestado a la Patria «Julio» Fernández. Esta suscripción está rescalada por la simpatía general, que supo ganarse por su ejemplar comportamiento en todo momento.

### CLINICA QUIRURGICA

#### Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones  
Habitaciones para enfermos operados  
[Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Paseo Don Carmelo, 14. — AVILA

## De Toros

Y sigue la racha  
Para los aficionados ebullentes la corrida de Peñaranda de Braçamate es una de las incluidas en su itinerario taurino, y por ello ayer se desplazaron muchos aficionados a la vecina ciudad.

Pero la verdad, que no merecía la pena el sacrificio, el ganado de María Antonia de Fonseca de Salamanca, hermanitos de los corridos en Piedrahíta en la inauguración de la plaza, fueron pequeños, mansos y apurados de la barbería; así van a terminar con la fiesta los criadores de reses de lidia, que en su mayoría no son ya el prestigioso ganadero don Fulano de Tal sino el negociante en ganado bovino, atento más a la parte financiera que al prestigio de la divisa y pudimos ver la protesta en casi todos los toros lidiados y poner las infamantes banderillas negras en el cuarto.

Los toreros amparados un poco en la menadumbre del ganado, no hicieron nada de particular, si exceptuamos una buena faena de Mastorell al segundo toro con magníficos naturales y de pecho y una lidia inteligente de Julio Aparicio a su primero, al que toreó con el capote hasta hacerle tomar los caballos.

Paquito Muñoz se reservó, se conoce, para mejor ocasión, pues ayer bien poquito hizo en la plaza. Y a media entrada que fué al caso peñarandino con ánimo de ver toros y toreros regresó a su casa con las ganas.

P. P. Luis.

### ABULENSES

#### VISITAD PENSION

### "SANTA TERESA"

Pérez Galdós, 4. Madrid. (A cien metros de la Telefónica, entre Fuencarral y Hortaleza)

### Dos fuertes incendios en Barcelona

Han causado importantes daños BARCELONA.—A consecuencia de haber dejado enchufada la plancha eléctrica se originó un incendio en la calle de Jaime Giralt, 47, domicilio de doña Felisa Tarragona. Acudieron los bomberos que lograron dominar el fuego a la hora y media de actuar. Las pérdidas materiales son de importancia, pero no se registraron desgracias personales.

Otro incendio se declaró en el tinglado 12 de la estación de Morrot, dedicado al vestuario de los empleados. El fuego se originó por un corto circuito, y resultaron con quemaduras leves los empleados Manuel Vives de la Vega y José Corral, que fueron atendidos en el botiquín de urgencia de la Renfe. Los daños materiales son de escasa importancia.—(Cifera).

### Colegio "SAN JUAN DE LA CRUZ"

Formación cultural de los alumnos con visitas a monumentos artísticos, fábricas, excursiones. Matrícula en el mes de septiembre.

## COSAS DE AVILA

### En Avila hay pocos árboles

(PROSA RIMADA)

Confesemos con dolor hechos que están bien probados: Avila y su derredor están muy poco arbolados.

Recordamos unos versos que hace tiempo publicamos y aún están limpios y tersos puestos, que los evocamos. «Si no saber comprender que los árboles son bellos, ¡piensa qué podría ser un panorama sin ellos!»

Hablando en claro lenguaje, Avila no tiene fama de ostentar bello paisaje, o, si queréis, panorama. Están muy bien sus murallas—salvando el absurdo ultraje que sufrió en sus piedras gayas la Torre del Homenaje—, pero con fiesgo y declaro que su románico porte tiene un no sé qué... un descaño muy crudo en su silencio.

Allí, esta impresión tan cruda produce la sensación de una muralla desnuda de toda vegetación. No quiero decir con esto que por tan arcaica piedra deba subir el funesto festón verde de la hiedra. Quiero expresar que el declive existente frente a ella—mi imaginación concibe una perspectiva bella—debería de estar poblado de arbustos de poca altura. Tal como lo hemos pensado, la muralla en ese lado tendría más hermosura. No sé si es barbaridad esta idea que cito, ni si insulto de verdad a la guija y al granito. Es que nos gusta un horror, cuando es intenso y no pierde, ese tono de verdor verde como el trigo verde.

Alfredo Olavarría

## PLAZA DE TOROS DE AVILA

### Domingo 9 de septiembre - Primer día de feria Extraordinaria y Monumental Novillada

4 preciosos novillos de la acreditada ganadería de don Victoriano Villarreal, de Valladolid, para los afamados diestros

### Gallito de Dos Hermanas Y Morenito de Caracas

La estatua n.º gra

Para que el público pueda admirar la hermosa lámina del ganado; el día antes de la corrida, a las siete de la tarde, se hará el desencajonamiento, gratuitamente

### El mercado de hoy

Precios aproximados de los artículos puestos a la venta en el mercado celebrado esta mañana: Tomates, a una peseta kilo; judías a 3 pesetas; patatas de 1'40 a 1'60 kilo; zanahorias a 7 pesetas; manzanas de 2'50 a 3'50 según calidad; limones a 6 pesetas; plátanos a 9; uvas blancas, de 3 a 3'50; uvas negras a 3; melocotones de 1'50 a 3 pesetas; peras a 3; higos a 3; huevos a 24 y 25 pesetas docena.

### Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Matrimonios: Rufino Manuel de León de las Heras con Paula López Gómez, en San Juan; Amelio Sánchez Muñoz con Teresa Grande Grande, en Santiago; Mariano Lucio Sergio Martín Lozano con Victoria Senovilla Cocho, en Santa Teresa.

SE ARRIENDAN pastos de invierno para vacas y cabras, dehesa de Manzanos. Para tratar en la misma, teléfono 648.

### Medias "NYLON"

A PLAZOS SIN AUMENTO GUTIERREZ. Isaac Peral, 11 Teléfono 784

### HERRANZ

MEDICO ODONTOLOGO Suspende su consulta hasta el día tres.

SE COMPRARIAN fincas rústicas, una para pastos y otra para labor, precio tres a cuatro millones de pesetas, cada una. Dentro de esta provincia. Ofrecimientos GESTORIA DUQUE, Plaza de Pedro Dávila, 11. Avila.

### Academia de Intendencia

ANUNCIO

El día 18 del actual mes, a las once horas, en el patio grande de esta Academia, tendrá lugar la venta, en pública subasta de cuatro caballos de desecho, cuya venta ha sido autorizada por la Superioridad. El importe de este anuncio será sufragado por los adjudicatarios.

Avila, 5 de septiembre de 1951. El teniente coronel jefe del Detall, Angel Guerras.

VENDO CASA piso libre. Razón: M. Carramolino, 20 pral.

NECESITO PISO o hotelito amplio; pagaría buen alquiler todo el año. Escribir dirección A. G. M. Apartado 16, AVILA.

## En el Gobierno Civil de la provincia

Visitas al señor gobernador

Nuestra primera autoridad provincial ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Señor Ingeniero jefe de la Sección Agronómica y una comisión; señor alcalde de Casavieja; don Ildefonso Sánchez; don Rufino García y comisión de la Sociedad de Cazadores; doña Purificación Gallego y don Emilio Galán, de Pedro Bernardo; Comisión municipal de Vicolozano; don Eladio y don Germán Vaquero; señor alcalde de Gavilanes; señor alcalde de Barco de Avila y comisión; señor alcalde de Arenas de San Pedro; señor alcalde y secretario de Pajares de Adaja; don Jesús Sahagún, de Mengamafioz; señor alcalde y secretario de Albornos.

## IGUALATORIO Médico-Quirúrgico de Avila

Composición de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialista.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

## Las fiestas de la Santa

En la Cámara de Comercio

Convocados por el presidente de la Cámara de Comercio e Industria, don Jesús Rodríguez, se reunieron anoche los presidentes de gremios para tratar del concurso solicitado por el Excelentísimo Ayuntamiento.

Se resolvió extender por la Secretaría de la Cámara relaciones de cada gremio para que sus componentes suscriban las sumas que tengan por conveniente aportar.

Conocido este resultado se reunirán de nuevo los presidentes de gremios para determinar el festejo o los festejos que puedan celebrarse.

## Exposición de una notable imagen

En el escaparate del comercio de don Enrique Jiménez se halla expuesta una imagen de la Virgen con Jesús muerto en sus brazos, notable escultura, policromada, de don Antonio Arenas, director de la Escuela de Artes y Oficios. Esa obra está siendo en justicia muy alabada por cuantos la han visto, y está destinada a la parroquia de Bóveda de Riopinar, de la diócesis abulense, cuyos feligreses la han costeado.

Felicidades al señor Arenas por esta nueva muestra de su exquisito arte, siempre puesto al servicio de la espiritualidad.

## Venta

de fincas rústicas, 62 obradas 1.ª calidad mitad barbechera, libre de renteros para entrega inmediata en Riocabado (Avila). Razón: J. J. Angoso, Gonzalo de Córdoba, 6. Teléfono 243420. Madrid.

SE VENDE novia con canchilones como nueva. Plaza de Pedro Dávila, 2. Señor Mediero.

## Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Ramón y Cajal número 9. — Teléfono 527

### DOCTOR FLORENCIO TEJERINA

Cirujano jefe del Servicio del Hospital Provincial de Avila Otorrino del Instituto Provincial de Higiene

Hablaciones individuales para operados y acompañantes.—Departamento de operaciones.—Sala de operaciones sépticas.—Transfusión sanguínea.—Oxigenoterapia y carbonoterapia.—Onda corta.—Rayos X, fijo y portátil.—Laboratorio.

Consulta de 3 a 6

## CARTELERIA

Españolitos anunciados

Gran Cinema.—«La historia de los Miniver» (3).

Circo London.—«Atracciones Internacionales» (Carecemos de crítica moral).

Moralidad: (1) Todos, incluído niños.—2) Jóvenes.—3) Mayores.—3 R: Mayores, con reparos.—4) Gravemente peligrosas

## FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Santa Teresa.

Aparicio, Ada. de José Antonio

## Ecos de Sociedad

Boda

En la iglesia conventual de Santa Teresa de Jesús, profusamente adornada e iluminada, se ha celebrado el enlace matrimonial de la bellísima señorita Victoria Senovilla Cocho y don Mariano Martín Lozano, funcionarios ambos del Instituto Nacional de Previsión.

Bendijo la sagrada unión y celebró la misa de velaciones el prebitero don Francisco Mañoz Rogero.

Los novios fueron apadrinados por doña María Velasco, viuda de don Lorenzo Muñoz, tía del contrayente y por don José Seacvilla, padre de la desposada.

El acta fué autorizada por don Antonio Caro García, por delegación del señor juez, firmando como testigos don Manuel de la Vega Samper, delegado del Instituto Nacional de Previsión; don Mateo y don Vicente Martín Velasco, y don Lorenzo Lozano, tios del novio; don Francisco y don Félix Senovilla, tío y hermano de la novia, y don Restituto Jiménez.

Después de la ceremonia los familiares e invitados fueron obsequiados con una bien servida comida en el restaurante Piquito.

Lor recién casados, a los que deseamos toda clase de felicidades salieron en viaje de novi a para Madrid, Barcelona y otras poblaciones del Mediterráneo.

## 'PIQUIO'

Unico en desayunos, bodas y banquetes

De días

Mañana, festividad de la Natividad de la Santísima Virgen, celebrarán su onomástica las ilustres señoras condesa de Montefrío, baronesa de Andilla y de Travesedo.

Viajeros

Ha salido para Madrid don Claudio Vallejo Pascual.

## Se traspasa

por ausencia, el establecimiento situado en Comeneros de Castilla, 4. Toda la casa. Tratar Adolfo Sánchez. Droguería. Avila.

SE VENDE cuna niquelada y baño niño. Razón: Pedro Dávila, 11, bajo.